

11 May, 2023
Newsroom Infobae

Por María Moya

Madrid, 11 may. El que fue negociador principal de la Unión Europea para el Brexit, el francés Michel Barnier, cree que habrá que esperar para comprobar si el pacto alcanzado en febrero sobre la situación de Irlanda del Norte -el Acuerdo de Windsor- "es beneficioso para ambas partes", pero considera que "su principal mérito es existir".

"Se ha tardado casi tres años en encontrar un acuerdo con un Gobierno británico más serio, menos barroco", dijo Barnier en una entrevista con EFE en Madrid.

"La Comisión Europea (CE) ha mostrado mucha flexibilidad, el Gobierno británico más buena voluntad y tenemos un acuerdo para aplicar de forma práctica el Protocolo irlandés. Así que creo que el principal mérito de este acuerdo es que existe", subrayó.

No obstante, preguntado por si la UE fue más lejos de lo previsto en sus concesiones con el Reino Unido a cambio de cerrar este capítulo de su historia, reiteró la "flexibilidad" del Ejecutivo comunitario y confió en que el tiempo determinará si el acuerdo es "realmente beneficioso para ambas partes", como Barnier espera que ocurra.

Sobre la posibilidad de que España y el Reino Unido consigan cerrar pronto un acuerdo sobre Gibraltar, "que siempre ha sido un tema difícil", confía en que con el primer ministro Rishi Sunak, el presidente español, Pedro Sánchez, pueda "llegar a un acuerdo razonable".

De visita en Madrid para recibir el 18º Prix Diálogo a la amistad hispano-francesa, Barnier lamentó una vez más el Brexit: "Creo que no hay valor añadido para las partes, traté de organizar el divorcio lo mejor posible y preservar la unidad de los Veintisiete", explicó.

NEGOCIAR LA PAZ EN UCRANIA

El excomisario europeo también se pronunció sobre la guerra en Ucrania, un conflicto al que no ve en este momento una salida negociada: "El momento actual no es de una negociación", dijo.

"El presidente (de Rusia, Vladímir) Putin ha querido iniciar una guerra con una invasión de un país soberano e independiente, y eso es lo que no podemos aceptar. Lo que defienden los ucranianos es su soberanía, la integridad territorial del país" y unos valores "que son los nuestros", destacó.

En esta línea, insistió en la importancia de seguir siendo "solidarios con el suministro de armamento" hasta el fin del conflicto, para después "ser solidarios para iniciar el proceso de adhesión de Ucrania a la UE", agregó.

Junto a la invasión rusa de Ucrania, Barnier se refirió a otros retos que debe afrontar la Unión Europea a corto plazo, como la independencia energética y en el "inicio de una verdadera política de defensa" a nivel comunitario.

También apuntó a la "capacidad de producción agrícola", el cambio climático o el comercio con regiones como América Latina y Asia, a través de acuerdos "que deben estar acompañados de más reciprocidad, en las normas y en los estándares".

En este contexto, considera que la presidencia española del Consejo de la UE "llega en un momento muy importante".

"Debemos seguir aprendiendo, bajo el liderazgo español, lecciones sobre dependencia alimentaria, gasto energético y política de defensa", temas sobre los cuales "los ciudadanos esperan un valor añadido de Europa".

La política de migración, recordó, también será un asunto en el que tendrá que avanzar la presidencia española, pero confió en que, aunque "queda mucho camino por recorrer", España tiene "muchas cualidades" para alcanzar un consenso en la materia.

"Creo que el presidente del Gobierno de España tiene la capacidad y la autoridad para intentar conseguir este acuerdo", añadió.

"Que haya elecciones europeas en 2024 no significa que no debamos hacer nada más. Al contrario, actuando más en estos temas, podemos reconciliar a los ciudadanos con el proyecto europeo", concluyó.

EFE